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ESTADO DE SiO PAULO

ATA DE AUDJENCIA PUBUCA - XV LEGISLATURA - II SESSAO LEGISLATIVA DA CAMARA MUNICIPAL DE 
OSASCO, REALI2ADA NO DIA 08 DE DEZEMBRO DE 2022.

Aos oito dias do mes de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Osasco, do Estadb 
de Sao Paulo, no predio onde se localiza o Poder Legislative, no Plenario Tiradentes, as dezenove boras 
eoito minutos, realizou-se a Audiencia Publica proposta pela Comissao deConstitui^ao eJustiga, para 
debater "A Importancia da Defesa dos Direitos Humanos", sob a presidencia da vereadora Ana Paula 
Rossi de Almeida Magdesian, e a secretaria "ad hoc" do senhor Higor Andrade, servidor desta casa. A 
senhora presidente declarou abertos os trabalhos. Em seguida, a senhora presidente informou a todos 
os participantes e municipes presentes que poderiam enviar questionamentos, sugestoes e demais 
manifestagoes pertinentes ao tema desta audiencia publica atraves do link disponibilizado no site da 
Camara Municipal de Osasco, e de forma presencial, mediante preenchimento de formulario proprio. 
Prosseguindo, a convite da senhora presidente, adentraram e tomaram assento a Mesa Diretora dos 
Trabalhos, senhor Claudjo Piteri, Secretario Municipal da Secretaria de Educagao do Municipio de 
Osasco, Dr. Paulo Cesario, presidente da Comissao dos Direitos Humanos da Ordem dos Advogados de 
Osasco (OAB-Osasco) e o Dr. Rafael Alves, presidente do Conselho Municipal de Politicas Publicas sobre 
Drogas do Municipio de Osasco (COMPOD). Continuando, a senhora presidente solicitou ao secretario 
que anunciasse a presenga das.demais autoridades, as quais estao devidamente registradas em fichas 
proprias e arquivadas na Segao de Comissoes. Na sequencia, a senhora presidente anunciou os 
membros que compoem a Comissao de Constituigao e Justiga: Paulo Jose da Silva Junior - presidente, 
Josias Nascimento .de Jesus - relator, e os membros, Carmonio Gongalves Bastos, Cristiane Furlan 
Palmeira Celegato e Jose Rogerio Soares dos Santos. Prosseguindo, o secretario anunciou a presenga 
dos vereadores presentes nesta audiencia publica. Continuando, o senhor secretario procedeu a leitura 
do seguinte oficio: Osasco, 22 de novembro de 2022. Oficio-Comissoesn.e94/2022. Ao excelentissimo 
senhor; RIBAMAR ANTONIO DA SILVA, Presidente ~ da Camara Municipal de Osasco. Assunto: 
'Audiencia Publica. Senhor Presidente, Informo Vossa Excelencia sobre a fealizagao da Audiencia 
Publica, no dia 8 de dezembro de 2022 as 18 horas. no Plenario Tiradentes, pela Comissao de . 
Constituigao e Justiga,, sobre o "A importancia da Defesa dos Direitos Humanos, conforme oficio nQ 
58/2022 - GV de 8 de novembro de 2022, iniciativa da Vereadora Ana Paula Rossi de Almeida 
Magdesian". Assim, solicito para realizagao do evento, convocagao de funcionarios para servigos de: 
coordenacao da Audiencia; recepcao (confecgao: ficha, livro de presenga e acolhimento); som; 
multimidia: Jmprensa (TV e foto); gravacao; copa e limpeza. Solicito, ainda, que seja enviado convite 
atraves do e-mail a todos os vereadores para cjencia e aos membros da presente Comissao. 
Atenciosamente, PAULO JOSE DA SILVA JUNIOR, Presidente da Comissao de Constituigao e Justiga, e 
oficios de justificativa de ausencia. Dando sequencia, a senhora presidente, informou que essa 
audiencia publica estava sendo transmitida ao vivo pela TV Camara Osasco, canais digitais: 7 da NET, 3 
da Megabit Telecom (antiga Cabonnet), pelo site: www.osasco.sp.leg.br, e nos proximos dias.o evento 
tambem estara dispomvel no YouTube. Prosseguindo, a senhora presidente convidou a fazer uso da 
palavra o Dr. Paulo Cesario, que discorreu sobre a Declaragao Universal dos Direitos Humanos que 
nesse ano completou setenta e quatro anos. Dr. Paulo discorreu sobre a importancia de trabalhar as 
defesas dos direitos humanos, falou da importancia de dar oportunidades as pessoas, e que a defesa 
dos direitos humanos nao e apenas defender as violagoes em si, mas tambem limitar o poder do * 
Estado, alem disso, promover ao ser humanos condigoes para que ele possa viver com dignidade. Falou 
que a Comissao dos Direitos Humanos da OAB tern a fungao de promover, defender e combater todo 
e qualquer tipo de violagao dos direitos humanos promovendo sempre o dialogo entre as instituigoes. 
Falou que as pessoas precisam entender a importancia da Comissao dos Direitos Humanos da OAB,
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ressaltando que o papel do defensor dos direitos humanos e defender o devido process© legal para 
todos. Na sequencia, a senhora presidente falou que a importancia dessa audiencia publica e levar 
informa^ao as pessoas, e que a falta de informagao prejudica o dialogo, e que esse e um tema 
complexo, que nao se esgota e que deve ser debatido sempre. Continuando, a senhora presidente 
convidou o senhor Dimitri Sales, presidente do Conselho Estadual de Defesa dos Direitos da Pessoa 
Humana do Estado de Sao Paulo, que discorreu da importancia de festejar a Declaragao Universal dos 
Direitos Humanos. Sr. Dimitri afirmou que essa declaragao e um profundo compromisso da 
humanidade consigo rhesmo, e o resultado concrete daquilo que se experimentou da Segunda Guerra 
Mundial, uma guerra motivada pela intolerance as diferengas. Falou que somos pessoas constituidas 
a partir de varies elementos que nos tornam singulares, individuals e indispensaveis no projeto de 
humanidade que nasceu com essa declaragao. Falou que essa singularidade representa*o direito de 
sermos diferentes. Senhor Dimitri afirmou que quando ha uma desigualdade o Estado e levado a 
promover politicas publicas que oferegam condigoes de igualdade material. Disse que as diferengas 
sao elementos que agregam a sociedade e que so e possivel ter igualdade se houver uma democracia 
que possibilite a participagao de todas as pessoas no processo de decisao do interesse publico, e que 
a populagao a partir das suas diferengas precisa estar presentes nas decisoes do Estado. Senhor Dimitri 
reforgou que essa declaragao e um instrumento para fazer a defesa dos direitos humanos, um projeto 
de sociedade, um projeto de humanidade para.superar as atrocidades de um estado totalitario, que e 
o ponto de partida e o ponto.de chegada para a defesa de um projeto de humanidade e que todos 
possam ser reconhecidos como pessoas constituidas de direitos, e um instrymento de luta para defesa 
dos direitos humanos. Prosseguindo, a senhora presidente convidou a fazer o uso da palavra o Dr. 
Fabio Goulart, conselheiro seccional da Ordem dos Advogados do Estado de Sao Paulo, que 
parabenizou todos que trabalham e dedicam tempo para promover o mmimo de dignidade a quern 
nao tern. Discorreu que muito se fala em dignidade e afirmou que para ele dignidade e comida, e vida.
E quando se fala em dignidade, se fala em fome, um dos principals fatores que tira dignidade de uma , 
pessoa. Dr. Fabio recitou o poema "Tem gente com fome" de Solano Trindade, e falou que ha setenta 
e oito anos, por conta desse poema, Solano Trindade foi perseguido e preso por brigar por comida e 
dignidade. Dr. Fabio agradeceu por participar dessa audiencia publica e afirmou que e dever do Estado 
cuidar com dignidade dos cidadaos e que audiencia publica e o E$tado ouvindo o povo. Na sequencia, 
a senhora presidente convidou a fazer uso da palavra o Major Cesar DTWoglio Marques, Major da 
Polfcia Militar do Estado de Sao Paulo. .Major Cesar disse que nunca saberemos o que o outro esta 
passando, que e preciso aceitar e respeitar as diferengas. Falou ainda'que e possfvel aprender atraves 
dos "olhos do outro", e.que como funcionario publico e integrante da Policia Militar tem o dever de 
dar seguranga a todas as pessoas. Continuando, a senhora presidente convidou a senhora Alexandra 

■ Pontieri, gerente do Centro de Referencia em Direitos Humanos e Combate ao Racismo, representando 
a senhora Amanda Franga, Secretaria da Secretaria Executiva de Politicas da Promogao da Igualdade 
Racial. Sra. Alexandra discorreu sobre a importancia de estar discutindo esse tema, do quanto os 
movimentos sociais lutaram para que chegasse esse dia, falou da importancia de lembrar das pessoas • 
defensoras dos direitos humanos que antecederam a historia do municipio, para que se tenha uma 
diregao de qual cidade queremos estar e representar. Sra. Alexandra falou que se sente feliz em poder 
dar as maos para debater esta causa, mas que ainda ha muito pela frente para avangar. Falou ainda 
que e preciso romper com o racismo institucional que e um grande d.esafio oferecer um servigo de 
qualidade para todos, e enquanto sociedade e preciso combater o preconceito e ser exemplo. 
Prosseguindo, .a senhora presidente convidou a fazer o uso da palavra a Dra. Alana Fagundes Valerio, 
professora e advogada, representando a Universidade Nove de Julho - UNINOVE/Osasco, que 
discorreu sobre etica da autoridade, explicando que se trata de quando se enxerga a dor no outro,
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quando se enxerga a diferen$a do outro. Falou que e precise reconhecer o outro como iguais e 
diferentes, iguais enquanto humanos e diferentes nas suas condi^oes. Ressaltou a importancia de falar 
das diferen^as estruturais. Falou que os direitos humanos sao acima de tudo direitos politicos, 
histqricos e que representa um processo iniciado ha anos. Falou ainda, que nos ultimos anos os direitos 
humanos vivem uma recessao, o que nao pode ser mais permitido. Dra. Alana faloti que e precise 
cpmbater os direitos humanos no dialogo, que a democracia come^a na nossa casa e a cidadania so vai 
existir quando temas que parecem tao complexes e tao dificeis se tornarem temas comuns, e ainda 
que os movirnentos sociais ensinam a fazer politica no dia a dia. Continuando, a senhora presidente 
convidou a fazer uso da palavra, o senhor Higor Andrade, representando a vereadora Juliana Ativoz, 
que discorreu sobre b quanto e importante falar dos direitos humanos para combater o^preconceito. 
Falou que quando se fala de direitos humanos esta se tratando de um direito de todos os humanos, 
que quando se fala em moradia digna, nao esta se falando em privilegios. Apontou que no Brasil o - 
aumento dos casos de intolerance religiosa e de 11,7%.em um ano. Sr. Higor disse que muito se fala 
em retrocesso ao inves de avangos, mas que tambem e precise avangar muito nessas pautas. Falou 
que a cidade de Osasco precisa avangar nas politicas publicas e criar programas voltados ao combate, 
a intolerance religiosa. Ressaltou que o Estado e laico que e precise haver espago para todas as 
religioes, pois falar sobre direitos humanos e falar sobre todos. Prosseguindo, a senhora presidente 
convidou a fazer uso da palavra, a senhora Deise de Oliveira, representando a vereadora Juliana Ativoz. 
Deise falou que Osasco precisa avangar muito nas politicas publicas. Falou do reconhecimenta pelo 

■ Conselho dos Direitos Humanos da ONU, realizado em oito de outubro do ano de dois mil e vinte um, 
onde diz que e um direito humanoter o ambiente limpo, saudavel e sustentavel., um passo importante 
para um planeta mais sustentavel e seguro, segundo a ONU. Falou da pratica do racism© arhbiental. . 
Falou do aterro sanitario da cidade de Osasco. Disse que toda a populagao gera residues e que esses 
residues devem ser administrados em algum local, como tern sido, mas que e importante se atentar 
aos locais onde esses residues sao depositados na cidade. Falou que os direitos humanos regem o 
modo em como o ser humane deve viver individualmente e em sociedade entre si, da relagao com o 
Estado e as obrigagoes que o Estado tern em relagao a eles. Sra. Deise falou que o Municipio deve fazer 
agoes afirmatiyas e de formagao que protejam as pessoas como prioridade. Continuando, a senhora 
presidente convidou a fazer uso da palavra o senhor Claudio Piteri, que discorreu sobre as garantias 
individuals e coletivas que foram trazidas atraves dos direitos humanos, o que trouxe tambem um novo 
momento nas cartas constitucionais. Senhor Claudio falou que a Carta Constitucional e reflexo da 
Declaragao Universal, pois elenca nos seus artigos iniciais quais sao os direitos e de que forma esses 
direitos devem ser garantidos pelo Estado. Falou da criagao de secretarias especificas na cidade de 
Osasco que tern oobjetivo degarantir direitos, e que segundo ele, direifosque estavam sendo violados. 
Ressaltou que essas secretarias nao devem tolerar nenhum tipo de yiolagao dos direitos humanos. 
Falou que sem disposigao da gestao nao ha como garantir uma sociedade melhor, que e precise zelar 
e garantir que os direitos humanos sejam cumpridos/-para que se construa uma sociedade mais digna, 
mais justa e mais fraterna e que sem isso nlo da para se falar em direitos humanos. Na sequencia, a 
senhora presidente convidou para se adentrar e compor a mesa diretora o Dr. Flavio August© Saraiva 
Straus, coordenador do Nucleo de Agoes Emergenciais da Comissao de Direitos Humanos da OAB-Sao 
Paulo. Prosseguindo, a senhora presidente convidou o Dr. Rafael Alves a fazer uso da palavra. Di^. Rafael 
discorreu da impdrtancia de que e precise entender se as ferramentas que estao sendo criadas estao 
servindo de fato para aquilo que precisa. Falou que cada um precisa entender o que esta sendo feito 
para colaborar e para ter uma cidade melhor. Afirmou que muitas vezes parece que se terceiriza o 
problema do pais como sendo apenas de algumas pessoas e por isso a importancia da criagao de 
diversos movirnentos para tentar solucionar problemas que ja existem, o que nos torna mais humanos
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e tolerantes. Falou que e precise entender o quanto e dificil praticar a democracia, e que a democracia 
esta em constante transforma^ao. Dr. Rafael falou ainda que e preciso entender que a cidade pertence 
a todos que nela vivem, que a visao de todo ser humano e imp'ortante e cada ser tern um olhar 
diferente. Falou que quanto mais inclusiva for a nossa so'ciedade, mais assertiva e mais Humana sera. 
Falou que e necessario trazer mais vezes temas como esse e que discussao sobre direitos humanos e 
algo muito presente, que e uma necessidade muito forte. Ressaltdu que e preciso entender e discutir 
mais o que acontece no municipio, e quern sabe assim possa impactar positivamente o municipio e ter 
a possibilidade de criar uma cidade modelo e quanto mais pessoas abra^arem essa luta, mais facil sera 
essa transforma^ao. Continuando, a senhora presidente convidou a fazer uso da palavra o senhor 
Mario Nobrega Junior, representado o Movimento da Populate em Situa^ao de Rua, que discorreu 
que todo ser humano tern direito a ter dignidade e que dignidade se faz com comida na mesa e 
moradia. Senhor Mario apresentou e leu documento onde moradores do Servigo de Acolhimento 
Institucional - Unidade Centro (SAI Centro) solicitaram por um service com mais dignidade e respeito 
e questionaram qual o motive da desistencia pela mudanga do local onde esta localizado o SAI Centro, 
mudan^a esta que ja estava prevista, e ainda cobrou uma resposta do prefelto do municipio. Na 
sequencia, a senhora presidente referindo-se a fala do senhor .Mario, disse que o objetivo dessa 
audiencia e discutir o nosso dia a dia, a nossa realidade, recebeu e disse que vai encaminhar esse 
documento ao prefeito do municipio, ressaltando que o papel da Camara Municipal e buscar 
informa^ao e entender esse tipo de situafao. Continuando, a senhora presidente convidou a fazer uso 
da palavra a Dra. Salpi Bedoyan, presidente do Conselho de Seguran^a de Osasco - Unidade Centro 
{CONSEG Centro), que discorreu sobre a importancia de discutir sobre direitos humanos. Falou que o 
pilar dos direitos humanos e a liberdade e igualdade, falou que e direito de todos terem comida na 
mesa, moradia, educa^ao. Dra. Salpi ressaltou que falar em direitos humanos e falar em igualdade e 
que igualda’de e dignidade para todos. Falou da importancia deter amor e empatia peloTproximo e que 
enquanto nao houver uniao e respeito com o proximo nao se conseguira conquistar nada. 
Prosseguindo, a senhora presidente convidou a fazer uso da palavra o Dr. Flavio Estraus, que discorreu 
sobre a importancia de estar debatendo esse tema, e falou sobre a sua experiencia dentro Nucleo de 
Agoes Emergenciais da Comissao de Direitos Humanos da OAB - Sao Paulo, afirmando que tern como 
principal tarefa fazer a intermediagao entre grupos confrontantes e a policia militar. Dr. Flavio disse 
qire vem percebendo a evolu^ao no contato com a policia militar e que vem sendo construido um bom 
relacionamento, o que tern contribuido para um clirrra mais harmonioso nas mahifestagoes ern^Sao 
Paulo. Dr. Flavio disse que a Cracolandia e uma regiao oportuna para se debater sobre direitos 
humanos e que a Policia Civil em colabora^ao com a Guarda Civil Metropolitana tern praticado uma 
politica.de higieniza^ao, retirando os usuarios de drogas e moradores de rua sem fazer diferencia?ao 
entre eles; Continuando, senhora presidente mais uma vez, convidou a fazer uso da palavra o Dr. Paulo 
Cesario que discorreu sobre o que foi realizado dentro do periodo de um ano na Comissao dos Direitos 
Humanos da OAB-Osasco. Dentre oque foi realizado Dr. Paulo citou o projeto "Descobrindo os Direitos 
Humanos atraves da Educate", que segundo ele, foi feito contato com mais de dezessete instituigoes 
de ensino medio, onde levou informagoes sobre o que sao direitos humanos e em especial as 
responsabilidades, a responsabilidade social e a consciencia coletiva. Falou tambem de trabalhos 
desenvolvidos juntamente com a guarda civil e destacou que quando vao com a intengao e ideia de 
promover um dialogo sao bem aceitosi Falou tambem da realiza^ao de palestras juntamente com o 
Departamento de Policia Comunitaria e Direitos Humanos da Policia Militar do Estado de Sao Paulo 
(DPCDH).'Falou que jo mais importante desse trabalho e que a Comissao de Direitos Humanos esta 

j cumprindo o que determine o regulamento geral da OAB, que e promover o dialogo e a integragao 
entre as institutes. Dr Paulo fez um apelo em rela^ao ao extremismo e a intolerancia o que tern feito
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se perder o dialogo entre amigos e familia. Falou que e precise aprender como voltar a conversar e 
dialogar. Ressaltou que o ser humane precisa aprender ou reaprender o poder do dialogo, que as 
ideias, os conceitos devem ser confrontados sem confrontar o ser humano. Ressaltou a importancia de 
construir uma sociedade rhais Humana, mais solidaria e principalmente inclusiva, e que isso so sera 
possivel atraves do dialogo. Dando sequencia, a senhora presidente informou a abertura da audiencia 
publica para perguntas do publico que foram respondidas. Na sequencia, a senhora presidente 
finalizou esta audiencia publica falando da importancia de discutir essas questoes, de ouvir as diversas 
demandas, os diversos pontos de vista, porque somente assim sera possivel construir politicas publicas 
que garantam os direitos humanos. Nao havendo nada mais para ser apreciado, a senhora presidente 
agradeceu aos vereadores envolvidos nesta audiencia publica, agradeceu aos palestrantes, secretaries 

..e demais participantes. Agradeceu especialmente aos municipes, e agradeceu aos servidores da 
Camara Municipal e declarou encerrada a Audiencia Publica as vinte e uma horas e trinta e tres 
minutos. Todos os discursos dessa audiencia encontram-se gravados em midia propria e todos os 
documentos entregues, devidamente arquivados na Segao de Comissoes da Camara Municipal de 
Osasco. Para constar, eu,______ (j^-
devidamente assinada pela senhora presidente e por mim secretario. Sala das Sessoes Tiradentes, aos

^ Higor Andrade, lavrei a presente Ata, que vai

-ROSSI DE ALMEIDA MAGDESIAN) - PRESIDENTE

(HIGORANDRADE)- SECRETARIO


